

Fecha: 04-06-2025  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: UDI y RN endurecen el tono con la Moneda y exigen medidas concretas en caso licencias

Pág. : 9  
 Cm2: 500,3

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:

3.500  
 Sin Datos  
 No Definida

IDEAS VAN DESDE MODIFICACIONES LEGALES HASTA CONDICIONAMIENTOS AL PRESUPUESTO

# UDI y RN endurecen el tono con la Moneda y exigen medidas concretas en caso licencias

**UDI busca impedir que funcionarios públicos eludan sanciones administrativas mediante la renuncia.** Bancada RN, en tanto, impulsa agenda que busca emparejar las reglas del juego entre trabajadores del Estado y del sector privado.

ISABEL CHARLÍN REYES  
 icharlín@ladiscusión.cl  
 FOTO: ARCHIVO

**A**raíz del escándalo por más de 25 mil licencias médicas fraudulentas detectadas por la Contraloría General de la República (CGR), los partidos de Chile Vamos –UDI y RN– han desplegado una ofensiva parlamentaria para fortalecer el control sobre el uso de recursos públicos.

Las medidas propuestas coinciden en un punto medular: cerrar los vacíos normativos que hoy permiten a funcionarios públicos evadir responsabilidades, y dotar a la Contraloría de herramientas efectivas para combatir la corrupción y proteger los recursos de todos los chilenos.

Una de las iniciativas más relevantes fue presentada por la bancada de senadores de la UDI, y busca impedir que los funcionarios públicos eludan sanciones administrativas mediante la renuncia.

El proyecto permite iniciar sumarios disciplinarios incluso después que los involucrados hayan dejado el cargo, dejando constancia formal de su responsabilidad en su hoja de vida funcionalia.

Además, la iniciativa faculta a la CGR para acceder a información bancaria institucional en casos que involucren fondos públicos, eliminando restricciones derivadas



Más herramientas y recursos para Contraloría es una de las principales propuestas.

del secreto bancario.

Desde Ñuble, el senador Gustavo Sanhueza fue categórico en su emplazamiento al Ejecutivo.

“Le pedimos al Gobierno que no acepte ni una sola renuncia más en el caso de las licencias médicas hasta que se inicien los sumarios correspondientes. Si permiten

que los responsables se vayan por la puerta ancha antes de ser investigados, están garantizando impunidad”, sentenció.

Sanhueza recalcó que la única manera de evitar futuras recontrataciones de funcionarios que defraudaron al Estado es dejar constancia formal de su responsabilidad.

**RN condicionará el Presupuesto**

Por su parte, Renovación Nacional también puso sobre la mesa un paquete de propuestas y advirtió que sus parlamentarios no aprobarán el próximo Presupuesto si no se incrementan los recursos para la Contraloría en al menos un 10%. Así lo planteó el diputado por Ñuble, Frank Sauerbaum, tras reunirse con la contralora nacional, Dorothy Pérez.

“Le hemos dejado clara nuestra posición: creemos que es imprescindible aumentar los recursos de la Contraloría y avanzar tanto en aspectos tecnológicos como legales para entregar un mejor servicio. Además, impulsaremos reformas que permitan una fiscalización más efectiva, no solo en licencias médicas, sino en todo el aparato estatal”, comentó Sauerbaum.

El parlamentario también recordó que fue su denuncia ante la Contraloría Regional la que dio origen al caso, tras conocerse que un funcionario de la municipalidad de Chillán viajó a Argentina junto a una colega que se encontraba con licencia médica.

Entre las propuestas respaldadas por RN se incluyen: permitir el inicio de sumarios hasta tres meses después de la renuncia del funcionario; declaración automática de incompatibilidad de salud tras 12 meses de ausentismo sin necesidad de evaluación de la Compin; gestión de licencias médicas por parte de Fonasa o Isapres, con facultad de los empleadores para realizar descuentos proporcionales; y exigencia de informes migratorios semestrales de la PDI para detectar viajes al extranjero durante períodos de reposo médico.

La bancada RN también impulsa una agenda denominada #NoMás-Licencias, que busca emparejar las reglas del juego entre funcionarios públicos y trabajadores del sector privado en materia de licencias médicas.

Ambos partidos esperan que el Gobierno dé señales claras. “No basta con indignarse. Se necesitan cambios reales y urgentes al estatuto administrativo. El Presidente Boric debe pronunciarse y liderar esta reforma si realmente quiere frenar los abusos”, insistió Sauerbaum.